

Reunión Ordinaria de la Comisión Académica del Máster Universitario de Estudios de Asia Oriental celebrada online el 20 de diciembre de 2023

Con fecha 20 de diciembre de 2023, a las 18:30 horas, se reúne online la Comisión Académica del Máster Universitario de Estudios de Asia Oriental. Asisten a la reunión Nobuo Ignacio López Sako (el coordinador), Ana Ruiz Gutiérrez, Juan José Ciruela y Natalia Arana Baena (representante del estudiantado).

Orden del día:

1. Aprobación, si procede, del acta de la sesión ordinaria anterior.
2. Informe del Coordinador
3. Aprobación, si procede, de las propuestas de TFM del curso 2023-2024
4. Estudio de la situación de TFM sin tutor asignado
5. Informe de la representante de estudiantes
6. Ruegos y preguntas

1. Aprobación, si procede, del acta de la sesión anterior.

Se aprueba por asentimiento.

2. Informe del Coordinador

El Coordinador comienza con el informe económico:

- Ha habido déficit finalmente en el año fiscal 2023. Se ha solicitado una cesión al Departamento de Lingüística General y Teoría de la Literatura, que se devolverá en cuanto se abra el centro de gasto del máster en enero de 2024.
- Se han publicado las asignaciones económicas de los másteres para el año 2024. Hemos recibido lo mismo que otros años: 18.700 euros.
- El día 29 de noviembre de 2023 se celebró una conferencia en el Aula García Lorca a cargo de la profesora Yoko Yada, de Toyo University (Tokio) con éxito de asistencia. El acto fue presidido por el Coordinador del Máster, Nobuo Ignacio López Sako, y contó con la presencia de la profesora María Teresa Rodríguez Navarro como ponente e interlocutora de la conferenciante.
- Se han presentado 5 solicitudes de defensa de TFM en la convocatoria especial:
 - Cousillas, Irene (tutoriza: Kyoko Ito-Morales)
 - De Lamo, María (tutoriza: M^a Teresa Rodríguez Navarro)
 - Duan Yunkai (tutoriza: Alicia Relinque Eleta)
 - Rizzo, Álvaro (tutoriza: Juan José Ciruela Alférez)
 - Voces Vega, Ana (tutoriza: Nobuo Ignacio López Sako)
- Se deberán presentar los TFM antes del 19 de enero.

3. Aprobación, si procede, de las propuestas de TFM del curso 2023-2024

El Coordinador informa de que se han recibido 27 propuestas de Trabajo Fin de Máster por la parte del estudiantado matriculado en el Máster en Estudios de Asia Oriental, mientras que se

han recibido 4 propuestas desde el estudiantado matriculado en el segundo año del doble título MAES-MUEAO. En total, se han recibido 31 propuestas de TFM.

Se someten las propuestas a la votación de la CAM y quedan aprobadas por unanimidad.

4. Estudio de la situación de TFM sin tutor asignado

El Coordinador del Máster presenta la lista de estudiantes matriculados de los que no hay constancia de haber recibido una propuesta de TFM. Se van nombrando uno a uno y se estudia su situación, quedando de la siguiente manera:

- **Cheng Jiaqing** (2º año). Tutora del año pasado: Chiara Olivieri. Se confirma que la tutoranda continúa con el mismo tema del año anterior.
- **Granados Guerrero, Vicente**. Se confirma que está siendo dirigido por Ana Ruiz Gutiérrez.
- **Jia Peining** (2º año). No se tiene noticias de esta estudiante.
- **Loonsri, María** (2º año). Ha contactado con el Coordinador para mostrar su interés en continuar con su Trabajo Fin de Máster. El Coordinador está buscando algún tutor adecuado.
- **Sánchez Gromada, Eva María** (2º año). Se desconoce su situación.
- **Suárez Giner, Manuel** (2º año). Se desconoce su situación.
- **Wang Luyao** (2º año). La tutora del año anterior fue Chiara Olivieri, pero esta no tiene información de su estatus este curso.
- **Wang Shuo**. No ha presentado ninguna propuesta. Se desconoce su situación.
- **Zhang Beini** (3º año). No ha presentado ninguna propuesta. Se desconoce su situación.

Finalmente, el coordinador del máster informa de que se ha recibido una propuesta de TFM tutorizada por la profesora Chiara Uliana como tutora externa de TFM. Se informa de que el Coordinador no tenía constancia de ello y somete a la CAM a una consulta sobre la idoneidad de su incorporación. El profesor Juan José Ciruela se muestra conforme con la incorporación, pero señala que hay defectos de forma, pues debería haber informado previamente al coordinador del máster. Ana Ruiz Gutiérrez está de acuerdo. Se acuerda que el Coordinador escriba un correo electrónico a la profesora Chiara Uliana para informarle de que se debe consultar con el coordinador de antemano.

5. Informe de la representante de estudiantes

La representante del estudiantado, Natalia Arana Baena, informa de que las sesiones de la asignatura "Introducción a la metodología de la investigación para el área de Estudios de Asia Oriental" son demasiado largas y pesadas. Esta impresión se agrava por haber coincidido con otra asignatura uno de los días, por lo que en total fueron 8 horas de docencia. Por otro lado, comparte las quejas del estudiantado matriculado en dicha materia de que hacer 3 trabajos (uno por cada profesor) es excesivo.

El profesor Juan José Ciruela, que es uno de los profesores afectado, entiende la situación y se compromete a no impartir 5 horas seguidas de su parte de la asignatura. Esta es una asignatura que abre el máster, por lo que se concentra la docencia en los primeros días del curso y repartir 3 sesiones en 6 sesiones de 2,5 horas puede ser complicado. Dicho esto, se

podría estudiar aunque no se puede alargar demasiado en el tiempo. En cuanto a los tres trabajos, se planteará que los tres profesores se pongan de acuerdo para reducir el nivel de exigencia.

La profesora Ana Ruiz Gutiérrez, otra profesora responsable de la asignatura, informa de que su parte de la materia la dedicó a una salida de campo, por lo que no considera que fuese demasiado cansado y, además, no se puede reducir el tiempo de dedicación a dicha tarea. Respecto al número de trabajos, hasta el año pasado no se hacían tres, sino solo 2, pero se consideró que hacía falta más elementos de evaluación.

Seguidamente, la representante del estudiantado reporta que el contenido de “Introducción al derecho chino” no se ajusta al título de la asignatura. Por otro lado, después de media hora de descanso, manda una tarea práctica que tiene que terminarse en esa sesión, pero a veces no da tiempo. Por otro lado, un estudiante español no pudo acudir a una sesión, ante lo cual el profesor le dijo que viniera a una sesión especial que había preparado, pero cuando llegó el profesor no había preparado nada. La evaluación de las tareas de clase aún está pendiente a 20 de diciembre, cuando la asignatura se impartió entre octubre y noviembre, y las notas no se han hecho públicas en la fecha que el profesor indicó. El profesor Juan José Ciruela muestra su sorpresa ante el hecho de que el profesor haya puesto una clase extra, pues no suele ser normal. El Coordinador se compromete a contactar al profesor afectado para aclarar la situación y tomar medidas si fuera necesario.

6. Ruegos y preguntas

No hay ruegos ni preguntas.

Sin más asuntos que tratar, se cierra la sesión a las 20:06 horas.

El Coordinador del Máster